



## Une nouvelle année vraiment bénie

Alors que la dernière année nous apparaît dans le rétroviseur, les économistes et experts du monde des affaires, avec leur prescience, nous placent aux premières loges pour prévoir ce que nous réserve l'avenir, donnant lieu à une frénésie quant aux prévisions pour la nouvelle année : croissance économique modérée, baisse de l'inflation et des taux d'intérêt, croissance progressive du produit intérieur brut (PIB) par personne, amélioration de la confiance des consommateurs et des entreprises.

Parmi ces prévisions, nous pouvons nous demander ce que la nouvelle année apportera à notre croissance spirituelle? Comment grandir en sagesse spirituelle – en paroles, en pensées et en actes – et enrichir notre foi? Voyons-nous une voie vers un discernement plus grand et plus profond?

**Renouveau personnel.** Dans l'épicentre des incertitudes, des défis et des changements de la nouvelle année, nous renouvelons-nous, en réalisant que dans la plénitude du plan de Dieu pour chacun d'entre nous en tant qu'intendant, il y a des dons que nous devons encore exploiter? Comment pourrions-nous personnellement accroître et animer la confiance dans notre foi? Devons-nous redéfinir nos priorités ou nous engager dans une transformation spirituelle pour vraiment entendre l'appel qui résonne au plus profond de nous, pour comprendre notre rôle en tant qu'enfants de Dieu dans la vie d'autres êtres humains? Nous obstinons-nous à trouver des moyens audacieux de servir joyeusement le Seigneur Dieu et d'entretenir des relations bienveillantes avec ceux qui nous entourent – membres de la famille, collègues de travail, paroissiens et parfaits inconnus? Ouvrons-nous nos portes aux plus faibles d'entre nous et les embrassons-nous, à l'abri des préjugés et enhardis par une action de proximité que la plupart d'entre nous ne discernent peut-être pas bien?

Au milieu de notre lot de fardeaux et d'épreuves, le Seigneur parle à chacun d'entre nous, par tous les moyens qu'il connaît, pour attirer notre attention sur un voyage à sa recherche. Sommes-nous toujours à la recherche d'autres signes uniques de sa part, de l'empreinte de ses mains à laquelle réfléchir, de l'empreinte de ses pieds à suivre?

Manquons-nous des occasions de venir plus rapidement au Christ, d'être dans une relation personnelle plus étroite avec Lui, d'agir davantage comme Lui? « Venez à moi... » est une invitation qui s'applique à toutes les saisons et qui résiste aux intempéries.

Qu'entendons-nous? Que devons-nous faire maintenant?

**Vérification vincentienne.** En tant que vincentiens, le début de l'année peut nous inviter à une introspection. Avons-nous écouté nos voisins dans le besoin avec notre cœur? Avons-nous gagné suffisamment leur confiance pour qu'ils expriment librement leur situation, leurs expériences et leurs aspirations? Sont-ils convaincus que nous pouvons les aider à trouver des moyens d'aller de l'avant ou de reconstruire leur vie et à s'engager dans cette voie?

Avons-nous abordé des questions inexplorées avec une prudence excessive? Nous sommes-nous concentrés sur les questions qui préoccupent le plus nos voisins dans le besoin au jour le jour et avons-nous fait avancer les bonnes œuvres dans l'urgence? Avons-nous tenu nos engagements envers eux?

En tant que président de conférence ou de conseil particulier, comment avez-vous fait preuve d'humilité, en dirigeant vos confrères vincentiens sans le fardeau de la suffisance? Comment avez-vous fait preuve d'ouverture d'esprit, en vous ouvrant, vous et votre équipe, à de nouvelles possibilités, et en favorisant un environnement d'idées fraîches et de meilleures pratiques? Votre leadership continue-t-il à inspirer et à

renforcer le soutien de nombreux membres et non-membres? Comment faites-vous en sorte que la défense des intérêts soit pertinente pour votre conférence ou votre conseil particulier et comment obtenez-vous un soutien pour toute une série de questions liées à la justice sociale? Vous intéressez-vous à la planification de la relève? Vous engagez-vous à partager et à transmettre les ressources? Ciblez-vous consciemment les membres à fort potentiel et les jeunes membres potentiels pour qu'ils marquent de leur empreinte l'effort de renouvellement de la Société?

En tant que membre de conférence, êtes-vous resté trop longtemps dans l'ombre? Vous sentez-vous obligé de faire un pas en avant pour orienter votre conférence dans une direction plus réactive? Comment travaillez-vous à acquérir une connaissance approfondie de la Société, de notre service emblématique de visite à domicile et de l'enseignement social catholique, entre autres, tout en promouvant l'esprit de corps des vincentiens?

**Conclusion.** Autour de nous, nous voyons la pauvreté croissante de plusieurs personnes et l'indifférence qui s'installe de façon troublante peut-être chez autant de personnes; nos actions et nos vies en tant que vincentiens sont importantes. Chacun d'entre nous a un rôle précis à jouer.

En tant que membres de la communauté de foi et en tant que vincentiens, nous pouvons faire de 2025 une année vraiment bénie.

Que le Seigneur notre Dieu réchauffe nos cœurs avec une plus grande introspection, un plus grand discernement et une plus grande fermeté pendant les nombreux jours de cette nouvelle année, et toujours.

***Jose I. Torres, président, comité de spiritualité national***

Si vous désirez soumettre une réflexion spirituelle, veuillez écrire à [jose.torres@rogers.com](mailto:jose.torres@rogers.com). Aussi, pour obtenir des réflexions à utiliser lors de vos rencontres de groupe, rendez-vous à [Réflexions mensuelles – Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada](#)